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北京邮区中心局工会上周在
全局范围内举办了一场别开生面
的职工棋牌比赛。 活动分为五子
棋、 象棋两个项目， 比赛采取抽
签对阵形式， 分循环赛、 淘汰赛
两个阶段进行。 活动的开展充分
体现了职工积极向上的精神面
貌。 通讯员 梁岩 康涛 摄影报道

【体育】13副副刊刊２０16年 3月 22日·星期二│本版编辑于彧│美术编辑李媛│校对李亚楠│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

新华社电 随着哈德森赌博
式的三分球磕筐而出， 四川省体
育馆变成欢乐的海洋。 进入第２１
个年头的ＣＢＡ， 不仅有见证第五
支总冠军球队的惊喜， 同样也有
球场暴力、 判罚失当的遗憾， 更
有联赛改革为我们带来的期待。

洋将给力 土枪不软

四川队最致命的武器是 “邓
哈哈”， 这在ＣＢＡ里不是什么秘
密。 邓特蒙快如闪电， 哈达迪镇
守内线， 哈里斯能里能外， 上赛
季这三名外援联手带领青岛队闯
入半决赛， 已经让人见识到他们
巨大的杀伤力。 今年四川队原封
不动地将这一组合引入， 无需经
历磨合的痛楚， 三人给四川队的
腾飞充当了最好的助推器。

然而近几个赛季的ＣＢＡ总有
几支三外援球队， 四川队今年能

登顶ＣＢＡ， “邓哈哈” 的贡献不
容忽视 ， 但他们仍然无法改变
“篮球是五个人的运动” 这一真
理。 孟达在常规赛阶段拿到国内
球员中最高的４８分， 随着季后赛
深入， 张春军、 王汝恒……四川
队几乎在每场比赛中都有国内球
员挺身而出， 为 “邓哈哈” 提供
火力支援。 夺冠之夜， 当辽宁队
掀起追分势头时， 又是王汝恒的
三分球稳住战局。 相比起欣赏高
水平外援的表演， “土枪” 能在
关键时刻彰显威力， 通过比赛建
立强大信心， 或许更能唤起球迷
心中对中国篮球未来的希望。

角逐激烈 争议仍存

本赛季的ＣＢＡ总决赛， 见证
了又一个王者的诞生， 也为历史
留下了一段不愿再被提及的回
忆。 总决赛第三战结束后的肢体

冲突， 如果当时双方情绪能再控
制些， 安保预案能再周详些， 反
应速度能再迅速些， 总决赛的精
彩程度也许还能提升一个高度。

然而历史不可以假设。 郭艾
伦、 贺天举、 刘志轩这三名辽宁
队主力或重要轮换球员， 在那次
场外风波后， 在２４小时内辗转于
成都和沈阳两地， 舟车劳顿， 贺
天举更是因手掌骨折直接缺席，
辽宁队的心态受到影响， 总决赛
的精彩也打了个折扣。

总决赛期间发生的事件， 正
是整个赛季联赛的缩影。 除了辽
宁队常规赛收官阶段的１７连胜势
不可挡之外， 北京、 广东等传统
强队状态起起伏伏， 给了广厦、
四川等新兴势力挑战旧有格局的
机会。 这个赛季中， 我们看到了
最庞大的争冠集团。 常规赛末段
一场比赛的结果， 或会影响到几
支球队的命运。 联赛竞技水平更

高， 角逐更激烈， 身在其中的球
迷是幸福的。

然而， 赛季期间的一些争议
事件依然阻隔在联赛与职业化之
间。 裁判或会改变比赛走势的争
议判罚， 让球员、 教练、 球迷很
难买账。 球场暴力屡禁不止， 球
员打架， 球迷投掷杂物， 骂声如
潮。 最终， 在总决赛这个本应成
为整个赛季高潮的舞台上， 发生
了双方球员、 球迷肢体冲突的恶
性事件， 不禁令人扼腕叹息。

改革初现 期待明天

当我们一次次将矛头对准身
为联赛主管部门的中国篮协， 指
责其令人失望的处理结果时， 我
们需知的是， 职业联赛是个庞大
的系统 ， 需要包含管理者 、 球
队、 球迷等各方面的共同努力，
将ＣＢＡ打造成和ＮＢＡ一样成功的
职业联赛， 我们还有很长的路要
走， 靠的绝非中国篮协一家的努
力。

欣喜的是， 改革的曙光开始
在中国篮坛显现。 由姚明牵头的
１８家ＣＢＡ俱乐部投资人注册成立
了中职联篮球俱乐部 （北京） 股
份有限公司， 中国篮协关于ＣＢＡ
联赛管办分离改革分两步走的方
案， 也已得到上级部门的批准。
改革的第一步是由中国篮协将联
赛的商务权和赛事推广权授权给
由中国篮协和各俱乐部共同出资
入股的ＣＢＡ公司。 改革的第二步
是适时由中国篮协将联赛竞赛组
织等办赛权授权给ＣＢＡ公司。 双
方如能保持一致、 达成共识， 未
来有望形成最佳的合作模式。

这是ＣＢＡ第２１个赛季留下的
印记， 有惊喜， 有遗憾， 更有期
待。 教练会在比赛中强调细节，
ＣＢＡ联赛的职业化同样离不开细
节， 球员、 教练、 俱乐部、 管理
者、 球迷， 如果每一方参与者都
能以联赛利益为出发点， 形成利
益共同体， 中国篮球的明天， 依
然值得期待！

周日中甲北京德比赛前， 北
控俱乐部给每个前去采访的记者
发了一份今年北控燕京队的赛
程。 记者和几个朋友看到北控前
4轮的对阵形势都是 “直嘬牙花
子” ———太难！ 特别是4月9日在
主场迎战中甲最热门球队天津权
健， 这场比赛也是中甲前几轮最
引人关注的比赛。

本赛季开始之前， 曾经有过
很多对于天津权健的质疑， 特别
是他们热身赛的成绩极其糟糕，
在韩国甚至连业余球队都要输。
权健引进的3个巴西大牌外援 ，
在赛前也都被 “谨慎看待”， 像
队长法比亚诺， 他的高龄就让人
非常担忧。 不过， 这些质疑在前
两轮比赛过后就烟消云散， 两轮
比赛权健 “进球如麻”， 法比亚
诺在前锋线更是如 “切瓜斩菜”。
第一轮权健遇到的青岛黄海顶多

算是中甲中下游球队， 而第二轮
他们在客场完爆了前年才从中超
下来的浙江毅腾。

看罢权健的比赛， 他们给人
的感受是还没有完全磨合好， 换
言之往好听了说就是 “还有上升
空间”。 权健的防守是有瑕疵的，
不然也不会一度被青岛黄海围
攻， 也不会被浙江毅腾捅进两个
球。 被吹的很凶的 “港脚” 基蓝
马水平也就是 “一般般”， 如果
把基蓝马放到中超联赛， 估计他
很难承受中超的强度。 权健的防
守虽然问题不小， 但他们可以做
到 “以攻代守”， 他们的攻击力
在中甲层面基本上可说是无坚不
摧了。 法比亚诺作为箭头人物很
少浪费机会， 喂到他 “嘴边” 的
“饼 ” 一概不会放过 ， 他没有
“黑又硬” 那种冲击力， 看上去
也没有中国前锋那种速度， 但是

你就是难以阻挡法比亚诺的进
球。 他身后的两个巴西小兄弟格
乌瓦尼奥和贾德森都是能突能传
的主儿， 一旦球在他们脚下， 很
难被抢走。 再加上一个中国国脚
孙可， 他们4个人组成的前场攻
击豪华群足以让中超中游球队艳
羡。 中甲球队一般会有1-2个攻
击强点， 权健有4个， 这就让他
们在中甲联赛中有着 “先天性的
优势”。这倒还真有点儿像当年的
广州恒大， 恒大在中甲时坐拥郑

智、郜林、穆里奇，凭他们的个人
能力就横扫整个联赛， 权健怎么
看怎么在复制当年的恒大之路。

不过， 联赛只打了2轮 ， 还
不好说权健是否已经 “统治中
甲”， 还需要再看2-3轮。 特别是
4月9日权健与北控的比赛具有标
志性意义， 北控是去年中甲第4、
足协杯四强球队， 也是不折不扣
的中甲劲旅， 这场比赛的过程和
结果也许能让人看出今年中甲的
走势。

中甲：天津权健“一家独大”？

赛中展风貌
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留下了哪些印记？


